Precio

Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.

Mensual..... 5,00 >

Anual..... 33,00 .



Diario Nacional Sindicalista

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Armas, 1, 3.°

AñoII

Toledo, 20 de Marzo de 1937

Número 123

"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"

(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalisimo hasta las veintiuna horas del día 19 de marzo de 1937.

Ejército del Norte:

5. y 6. Divisiones.—Sin novedad.

8.ª División.—En Oviedo se rechazó un ataque a la posición ocupada en el día de ayer en el Naranco, causando al enemigo grandes pérdidas.

División de Avila.—Sin novedad.

División de Soria.—Tranquilidad después de las jornadas de estos días.

División reforzada de Madrid.—Sin novedad con tiroteos en casi todos los sectores.

Ejército del Sur:

Sin novedad, habiéndose pasado a nuestras filas varios oficiales y ocho milicianos.

Salamanca 19 de marzo de 1937. — De orden de su excelencia el Generalisimo, el general de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

¿Es una guerra civil? Aspectos

Nuestras fuerzas

avanzan en el

frente de Teruel

Frente de Teruel.—En los dos

últimos días se ha registrado

alguna actividad en este frente.

La artillería nacionalista batió

intensamente las líneas enemi-

gas durante varias horas, al ca-

bo de las cuales nuestras fuer-

zas de infantería se lanzaron al

ataque de algunos reductos ro-

jos que lograron ocupar inme-

diatamente. Las milicias catala-

nas que guarnecen este sector,

sufrieron numerosas pérdidas

en hombres y material.

Radio A. Z. 19-3-37.

guerra de España

Así se la llama desde fuera, y guerra civil" es desde el momento en que luchan unos contra otros los ciudadanos de la misma nación. Está planteada la lucha, dominando unas provincias los rojos y otras los blancos, sin que los demás puedan en ellas levantar cabeza. No obstante esta apariencia de guerra de unas regiones contra otras, el nombre de guerra civil le viene muy al pelo; porque en todos los pueblos, por pequeños que sean, existían partidarios de entrambos partidos, blanco y rojo. Hoy no pueden significarse en cada población más que los partidarios del bando dominante, ya que los otros les costaría la vida.

Una separación tan marcada en todos los núcleos habitados de una nación de la más variada contextura, revela un móvil absolutamente trascendente que nos presenta la guerra en su aspecto universalista: la guerra ésta es de comunistas contra anticomunistas; de partidarios de la autoridad contra anarquistas; de amantes de patrias tradiciones contra enemigos de ellas: internacional a la vez que civil.

Este dualismo se encuentra hoy en todas las naciones de abolengo. En algunas, como Alemania, Italia y Portugal triunfó la tradición, la civilización Occidental, la civilización cristiana; en otras como Rusia y Méjico pasea el marxismo

(Continúa en la página 8)

CREACION

régimen de trabajo obligatorio

el régimen de trabajo obligatorio

y la asistencia a las familias de los

que hayan de ser disciplinados y

Por toda España se ofrecen an-

chas tareas. El inconveniente del

trabajo obligatorio, es que puede

orientar el esfuerzo de los hom-

bres hacia una norma económica

dispar de la conveniente para un

país. Así, en España, si el régi-

men de trabajo obligatorio se ci-

ñera a las fábricas, dañaríamos in-

voluntariamente al estilo económi-

co del país, que tiene que ser agri-

Pero en España hay múltiples

tareas reproductivas que sirven di-

rectamente a esos intereses agri-

colas y ganaderos. Tenemos obras

hidráulicas que todavía no están

terminadas. Ferrocarriles estratégi

cos--como el de Santander-Medite-

rráneo-que atraviesan regiones de

riqueza agrícola y ganadera inex-

plotada o deficientemente puesta en

marcha. Autopistas por hacer, pa-

ra evitar el aislamiento de zonas

rurales, que sólo conocían al Es-

tado a través de los sorteos mili-

tares y de las recaudaciones de

Los españoles que han servido,

cola y ganadero.

contribución.

corregidos.

Por TRESGALLO DE SOUZA

Cuando pasen unos días se planteará un problema de relativa importancia originado por el victorioso avance militar de nuestras fuerzas nacionales. Problema que no será grave, por que los hombres de la nueva España hemos superado lo que parecía invencible. Y continuaremos superando los obstáculos físicos con la misma gallardía con que los soldados de España vencen a los rojos-separa-

El problema será el de la rehabilitación española y el de la ocupación de las gentes que habitan las zonas que vamos a reconquistar. Los rojo-separatistas, artifices de la destrucción (?), discípulos de lo neroniano, destrozan, al huir, las industrias y arrasan los campos. Agravan, pues, el problema de la desocupación-convertido en mal crónico desde el 14 de abrilel problema del paro forzoso.

Para el Nacional-Sindicalismo, la solución de ese problema no ofrece complejidad. Situándonos ante la vitalidad vital, advertimos claramente que es preciso enderezar a una muchedumbre española-que había olvidado los deberes sagrados de su nacionalidad-y convertirla a una disciplina exacta, ni dura ni blanda, sino igual a la que nosotros nos hemos adscrito. Mas al mismo tiempo, hay que dar a todas esas gentes-a las que no hayan delinquido-el pan necesario para su sustento. Y hay que dárselo también a su familias.

ciplinaria, firme, inexorable. Y de la otra, el remedio a la falta de empresas, de industrias y de trabajos agrícolas, motivada por 1s barbarie rojo-separatista.

Sólo hay una solución posible:

De una parte, la corrección dis-

últimos días hicieron las radios rojas tanto consumo de falsedades. Cerca del alta voz que grita sus embustes, pero tan cerca al propio tiempo de los soldados que van y vienen portadores de las noticias auténticas de la guerra, de la que ellos mis-

importan.

no remontarnos a fechas más lejanas. El famoso «speaker» madrileño anunció con voz engolada que, la ofensiva que habíamos

sin delinquir criminalmente, a los designios imperialistas de la Unión Repúblicas Socialistas Soviéticas y de las naciones que han pactado con los rojo-separatistas, deben rendir su trabajo a las tareas que contribuirán al renacimiento de la Patria. Del régimen de trabajo obligatorio puede salir el punto de contrición salvador de los que no tengan sus manos tintas en sangre y no sean responsables por inducción de la guerra presente.

Y gracias al régimen de trabajo obligatorio, las funciones de vigilancia de masas serán fáciles y poseerán la debida eficacia. Vigilancia, tutela y reeducación nacional. Tendremos que fundir a esos españoles en molde nuevo, depararles un sentido nacional y hacerles sentir el orgullo de ser españoles, de pertenecer a una Patria grande, aplicada a imperiales sólidas tareas.

Quizá la fórmula de los campos de concentración, adaptados al estilo español, sea la más aceptable para reunir y dirigir a los españoles que han sido nuestros enemigos. Campos de concentración en las zonas de trabajo y obras de

(Continúa en la página 8)

Rumbos heroicos

Las radios mentirosas y la dinamita

(Crónica telefónica de nuestro redactor en el frente)

Leganés, 19.—Nunca como en las emisiones de los mos son héroes y actores, se contrasta el valor de lo uno y de lo otro, y se deducen las consecuencias que

Veamos, por ejemplo, lo que acaeció hoy mismo, por desencadenado sobre Guadalajara estaba parada en seco. Por nuestra parte, basta leer el parte oficial para comprender que los locutores encarnados por esta vez.... no mienten. Con

(Continúa en la página 7)

Se castiga al enemigo en Andújar

Frente del Sur.-Prosigue el avance de los nacionalistas en el sector de Andújar. Nuestros soldados ocuparon varias posiciones enemigas, castigando intensamente al enemigo.

Radio A. Z. 19-3-37.

nes,, rojos ciadamente desorientado en la Salamanca.—El Cuartel Ge-

Las "conquistas,, y los "boti-

neral del Generalisimo ha facilitado hoy una nota en la que hace constar que las noticias propagadas por las emisoras rojas respecto a supuestas victorias y copioso botín de guerra alcanzados en el frente de Guadalajara no son más que un medio para levantar el decaído espíritu de sus gentes y para desfigurar el elevado número de sus bajas. De un camión perdido por accidente y abandona. do en el camino hacen un convoy apresado. De una mula espantada llevando la lomos una ameralladora hace el enemigo la cuenta de un botín de docenas de ametralladoras. Y de una vanguardia o un grupo desgra-

noche, se hace el copo de un batallón entero. En cuanto al éxito que quiere apuntarse hoy el enemigo lanzando a los cuatro vientos la toma de Brihuega, no ha sucedido más que nuestras vanguardias, después de haber logrado el desgaste enemigo previsto y calculado por el mando, se retiraron de la cazuela que forma este poblado y de Trijueque, que está dominado por una meseta y se incorporaron al grueso de sus columnas. En cuanto a los triunfos rojos en el aire son también completamente falsas cuantas noticias propalan para pregonarlas, ya que por nuestra parte no hemos perdido ni un solo aparato, mientras que el enemigo perdió en cuatro días 23 aviones.

Radio A. Z. 19-3-37.

Se recuerda a los camaradas militares la autorización dada por el Generalísimo para llevar la camisa azul debajo de la guerrera.

El vapor rojo "Campero,,

naufraga

Stambul. El vapor petrolle-10 rojo español "Campero", que llevalba petróleo con destino al puerto de Barcelona, naufragó en aguas de los Dardanelos. Se cree que toda la tripulación pereció ahogada.

Radio A. Z. 19-3-37.